


Сельским главам повысят зарплату  
Глава региона  Алексей Гордеев в минувший вторник 

встретился с председателем Совета муниципальных образо-
ваний Воронежской области Иваном Алейником. Речь шла 
о повышении заработной платы руководителям сельских 
муниципальных образовании. На одном из заседаний рабочей 
группы Совета муниципальных образований было предложено 
повышать размер заработной платы главам сельских  поселе-
ний в зависимости от количества жителей.  Это  предложение 
направлено каждому сельскому поселению для рассмотрения 
на сессии местного Совета депутатов. Планируется, что повы-
шение зарплаты произойдет уже с 1 июня. 

Депутатские вопросы
Вчера глава региона Алексей Гордеев встретился с пред-

седателем областной думы Владимиром Ключниковым. Они 
обсудили результаты работы депутатского корпуса. Как сооб-
щил спикер, 5 июня состоится последнее заседание весенней 
сессии. В числе планируемых для рассмотрения вопросов 
-внесение изменений в законы об областном бюджете и о бюд-
жете Территориального фонда обязательного медицинского 
страхования на 2014 год и плановый период 2015-2016 гг. На 
встрече также шла речь о предстоящем юбилее Воронежской 
области: 13 июня регион отметит 80-летие. 

Филиал Пушкинского музея
Возможно, в скором времени в  Воронеже появится филиал 

Пушкинского музея. Во всяком случае такую идею, выска-
занную директором Государственного музея изобразитель-
ных искусств имени А.С. Пушкина Мариной Лошак, глава 
региона поддержал. Марина Лошак отметила, что Воронеж 
идеально подходит для размещения филиала. Деятельность 
Пушкинского музея тесно связана с университетом, со сту-
денчеством, а в Воронеже 120 тысяч студентов, что создаёт 
особую атмосферу. Она также выразила готовность принять 
участие  в арт-кластере на территории бывшего Воронежского 
экскаваторного завода. 

Поймали со шпаргалкой
Первый день сдачи Единого государственного экзамена 

не обошелся без нарушений. Организаторам пришлось уда-
лить с экзамена по литературе одного из выпускников за 
использование им неразрешенных справочных материалов и 
шпаргалок. Решением государственной экзаменационной ко-
миссии школьник сможет пересдать ЕГЭ только в следующем 
году. Напомним, 26 мая экзамены по географии сдавали 437 
воронежских школьников, по литературе – 467. Результаты 
станут известны 9 июня.

Сообщения подготовили  
Тамара Гашимова, валерий Казанов.

Время ноВостей
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области переменная облачность, небольшие или 
умеренные кратковременные дожди, местами грозы, град; 
в отдельных пунктах – сильные дожди; ветер юго-восточный, 
ночью слабый, днём умеренный, при грозе местами поры-
вистый, сильный; температура +23…+28.

30 мая по области – переменная облачность, местами не-
большие или умеренные кратковременные дожди, грозы; 
ветер южный, умеренный, временами порывистый, сильный; 
температура ночью +10…+15, при значительной облачности 
до +20, днём +24…+29.

31 мая по области – переменная облачность, местами не-
большие или умеренные кратковременные дожди, грозы; 
ветер южный, умеренный, временами порывистый, сильный; 
температура ночью +10…+15, при значительной облачности 
до +20, днём +24…+29.
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за 2013 г.

Председатель Прави-
тельства РФ Дмитрий 
медведев провёл со-
вещание по вопросу 
«о подготовке к летней 
оздоровительной кампа-
нии 2014 года». 

евгений ЗлоБин
В ходе совещания главы 

субъектов РФ отчитались о 
готовности своих регионов 
к летней оздоровительной 
кампании.  Слово было предо-
ставлено и главе Воронежской 
области Алексею Гордееву. 
Он сообщил, что у нас гото-
вы к началу летнего сезона 
все детские оздоровительные 
лагеря.  Всего же планирует-
ся оздоровить 77255 детей.  
- Для этих целей в регионе 
ежегодно увеличивается фи-
нансирование, расширяются 
формы организации детского 
оздоровительного отдыха. На 
финансирование кампании в 
нынешнем  году запланирова-
но более 605 млн. рублей из 
средств областного бюджета, 
а из средств федерального - 
около 48 млн. рублей, - проин-
формировал Алексей Гордеев.  
Особое внимание уделяется 
организации летнего отдыха 
детей-сирот и детей, оставших-
ся без попечения родителей. 
Актуальна и тема отдыха де-
тей в Крыму. У Воронежской 
области есть там свой оздоро-
вительный центр, отработана 
практика отправки туда ребят 
на отдых. Мощность детского 
центра «Воронеж» - 80 чело-
век в смену, а это более 500 
человек в год. В 2013 году на 
закупку путёвок и проезд было 
выделено более 11 миллионов 
рублей. Сегодня центр рас-
полагает возможностью предо-
ставлять отдых круглогодично.  
- Мы будем расширять свои 
возможности по организации 
отдыха наших детей в Крыму. 
Решён вопрос доставки, она 
осуществляется по единому 
билету. Но, к сожалению, по-
лучается достаточно длин-
ный и утомительный путь, 
- отметил Алексей Гордеев.  
Врио губернатора обратил-
ся к Дмитрию Медведеву с 
просьбой включить Воронеж-
скую область в программу 
субсидирования перевозки 
детей на отдых в Крым воз-
душным транспортом. Пред-
седатель Правительства РФ 
поддержал обращение главы 
региона, сообщает Управление 
по взаимодействию со СМИ 
и административной работе 
облправительства. 

Готовность 
№1

Валерий ВалентиноВ

Фото михаила кВасоВа

Вчера в России отмечался 
День пограничника. Праздник 
почитаем и любим воронеж-
цами. Сегодня в Воронежской 
области проживают более 
пяти тысяч пограничников, в 
разные годы охранявших ру-
бежи нашего Отечества: гене-
ралы, офицеры, прапорщики, 
сержанты и солдаты.

В нынешнем году в свя-
зи с реконструкцией парка 
«Динамо», в котором тради-
ционно собирались «зелёные 
фуражки», в праздничную 
программу были внесены 
изменения. Основные ме-
роприятия провели на тер-
ритории Центра военно-
патриотического воспитания 
«Музей-диорама».

«В 10.00 из Кольцовского 
сквера под звуки военного 
оркестра колонны погра-
ничников проследовали по 
проспекту Революции, затем 
через Чернавский мост на ле-
вый берег к Музею-диораме», 
- рассказал председатель Во-
ронежской региональной 
общественной организации 
ветеранов (пенсионеров) по-
граничной службы полковник 
в отставке Валерий Горо-
венко.

В программе праздника 
были: подведение итогов кон-
курса «Горжусь своим дедом!», 
«Горжусь своим отцом!», ко-
торый проводился в учебных 
заведения города, вручение 
наград ветеранам, концерт ма-
стеров художественной само-
деятельности, традиционная 
солдатская каша.

Традициям верны
В Воронеже День пограничника 
отпраздновали в Музее-диораме

Повысить качество образования
Президент России Владимир Путин подписал перечень 

поручений, направленных на повышение качества высшего 
образования в стране, в частности, речь идёт о внедрении 
системы независимой оценки знаний студентов в вузах. 
Минобрнауки РФ должно до 1 сентября предложить способ 
внедрения в деятельность вузов независимой оценки знаний 
студентов в рамках их промежуточной аттестации, а также 
создания внутренних систем оценки деятельности препода-
вателей. Будет рассмотрена система, при которой студенты 
сами смогут оценивать условия и результаты своего обучения. 
Такая оценка будет учитываться в показателях эффективности 
работы вузов.

волнения в абхазии 
Оппозиция в Абхазии требует отставки президента, рефор-

мирования системы власти. Во вторник вечером представители 
оппозиции установили контроль над зданием администрации 
и заявили, что берут в свои руки временное управление ре-
спубликой. Президент Абхазии Александр Анкваб заявил, что 
власти принимают все меры для того, чтобы события в респу-
блике развивались в законном русле: «Другого пути просто 
нет». «Юридически это, конечно, попытка силового захвата 
власти вооружённым путём», — сказал он.
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Школьное лето

марина Калинина

Принять участие в обяза-
тельной процедуре приехали 
представители 13 районных 
отделений партии. Остальные 
проголосовали ранее на пло-
щадках Анны и Россоши. В 
мероприятии приняли участие 
193 выборщика - это члены 
первичных организаций «Еди-
ной России» и представители 
общественных организаций, с 
которыми у партии заключены 
соглашения о сотрудничестве. 
Провел его секретарь Во-
ронежского регионального 
отделения партии «Единая 
Россия» Владимир Нетесов. 
На заседании также присут-
ствовала депутат Государ-
ственной думы РФ, первый 
заместитель председателя Ко-
митета по труду, социальной 
политике и делам ветеранов 
Галина Карелова.

По итогам работы всех пло-
щадок определилась тройка 
лидеров внутрипартийного 

голосования. Из их числа на 
региональной конференции 
альтернативным тайным голо-
сованием определится лидер, 
которого партия выдвинет на 
должность губернатора Во-
ронежской области.

В предварительном вну-
трипартийном голосовании 
принимает участие врио гу-
бернатора Алексей Гордеев. 
Кроме него для участия в 
праймериз выдвинуты еще три 
кандидатуры: сенатор Генна-
дий Макин, глава Рамонского 
района Виктор Логвинов и 
председатель профсоюзной 
организации студентов Во-
ронежского государственного 
педагогического университета 
Максим Елизаров. 

Всем выборщикам пред-
варительно раздали папки с 
материалами, содержащими 
подробную информацию о 
реформах и преобразованиях, 
произошедших в нашем ре-
гионе за последние пять лет. 
Виктор Логвинов с трибуны 

озвучил впечатляющие циф-
ры и свое видение ситуации. 
По его словам, стремитель-
ный взлет Воронежской об-
ласти практически по всем 
социально-экономическим по-
казателям – во многом заслуга 
Алексея Гордеева. И призвал 
поддержать кандидатуру врио 
губернатора.

Впрочем, Алексей Васи-
льевич резонно отметил, что 
альтернатива нужна любому 
выдвиженцу, любому руково-
дителю, который заинтересо-
ван в результатах дела и хочет 
заблаговременно подготовить 
себе смену. Далее он напомнил 
присутствующим о том, какие 
задачи ставил перед собой в 
начале своей губернаторской 
деятельности. Примечательно, 
что первым пунктом он назвал 
степень доверия населения 
власти. Тогда, в 2009 году, по 
этому показателю Воронеж-
ская область плелась в конце 
списка. Сегодня, после целого 
ряда структурных измене-
ний, создания общественных 
приемных губернатора для 
образования «обратной свя-
зи» и других шагов уровень 
доверия власти вырос более 
чем в три раза. По мнению 
Алексея Гордеева, это очень 
важный фактор, красноречиво 

свидетельствующий о том, что 
власть и общество достигли 
взаимопонимания по ряду 
стратегических вопросов. 

Вторым по значимости 
вопросом врио губернато-
ра назвал ряд нерешенных 
социально-экономических 
проблем Воронежской обла-
сти, которые еще пять лет на-
зад тянули ее в самый низ рей-
тингов. Тогда по большинству 
показателей регион находился 
на 60-70-х строчках – сегодня 
вошел в тридцатку лучших 
субъектов Российской Феде-
рации, а в некоторых сферах 
уверенно занял лидирующие 
позиции. Валовой региональ-
ный продукт увеличился 
более чем в два раза – с 287 
млрд. до 620 млрд. рублей: в 
промышленности – в 1,5 раза, 
в сельском хозяйстве – в 1,4 
раза, инвестиции в основной 
капитал возросли в 1,8 раза. 
Темпы ввода жилья за 2013 
год увеличились на 21,3 про-
цента. Общая продолжитель-
ность жизни достигла 71 года. 
Особенно выразительно эта 
динамика вырисовывается на 
фоне среднестатистических 
темпов по стране. Но, с другой 
стороны, она и обязывает к 
дальнейшему росту. Алексей 
Гордеев предложил провести 

будущую пятилетку под зна-
ком качества, подчеркнув, 
таким образом, акценты и 
видение ситуации. При этом 
каждый воронежец должен 
прочувствовать свое соуча-
стие в грядущих переменах, 
должен воспринимать себя 
членом дружной двухмилли-
онной воронежской коман-
ды. Эта задача непростая, но 
решаемая. 

Другая задача на перспек-
тиву – дальнейшая реформа 
местного самоуправления. 
Несмотря на то, что многое 
сделано для ее эффективной 
работы, считать ее сложив-
шейся и работающей пока пре-
ждевременно. Злободневным 
и нужным решением может 
стать создание так называе-
мых ТОСов - товариществ на 
местах, привязанных к кон-
кретному населенному пункту, 
где люди сами должны будут 
избирать старосту или руко-
водителя этого ТОСа.

- Это должны быть уважае-
мые люди из числа актива. Их 
авторитет позволит влиять 
и на власть всех уровней, и 
одновременно мобилизовать 
людей на решение тех или 
иных задач, - отметил глава 
региона.

Многое сделано в области 

здравоохранения, образова-
ния, культуры – но еще боль-
ше предстоит. Впереди также 
кропотливая работа по соз-
данию высокотехнологичных 
производств и высокопроиз-
водительных рабочих мест, 
соответствующая подготовка 
специалистов.

После выступления Алек-
сея Гордеева из зала поступили 
предложения по концепции 
развития региона. Кстати, на 
двух предыдущих прайме-
риз было собрано более 400 
предложений. Из них и будет 
сформирована будущая про-
грамма кандидата от «Единой 
России».

Следующим этапом станет 
проведение конференции Во-
ронежского регионального 
отделения партии «Единая 
Россия» для определения 
кандидатуры путем голосова-
ния и выдвижения кандидата 
на должность губернатора 
Воронежской области от пар-
тии. Конференция состоится 
в июне, а выборы, напомним, 
- 14 сентября. Пока же безу-
словным лидером по резуль-
татам голосования внутри-
партийного предварительного 
голосования является врио 
губернатора Воронежской об-
ласти Алексей Гордеев.

В приоритет выходит качество
Власть | Праймериз «единороссов» продемонстрировал полное единодушие в выборе кандидата 
во вторник в воронежском концертном зале со-
стоялось предварительное внутрипартийное голо-
сование по определению кандидатуры для после-
дующего голосования на партийной конференции и 
выдвижения кандидатом на должность губернатора 
воронежской области. 

тамара гаШимоВа

– Льгота для нас, интернатских 
—  это единственный шанс по-
ступить в вуз и получить высшее 
образование, - уверена Надя. – 
Мы не можем конкурировать с 
«домашними» сверстниками: нам 
нечем платить репетитору за до-
полнительную подготовку, взять 
деньги на учёбу тоже негде. Льготы 
отменили, наверное, потому, что 
многие выпускники интернатов 
поступают на бюджетные места, но 
после первого-второго семестра пе-
рестают ходить на занятия. Но ведь 
и «домашние» студенты так посту-
пают. Главное - желание учиться, 
а у меня оно есть. Поэтому быстро 
приноровилась вести хозяйство, 
пусть и небольшое, планировать 
бюджет. Я получаю две стипен-
дии — обычную и социальную, всё 
вместе составляет восемь тысяч. А 
ещё пенсию по потере кормильца 
— пять тысяч. На выходные езжу 
в Острогожск к тёте. 

Инициатором отмены «сирот-
ской» льготы выступило Мини-
стерство образования и науки 
России. Вместо поступления вне 
конкурса сиротам, а вместе с ними 
ещё 12 категориям льготников, 
предоставили право преимуще-
ственного поступления в том слу-
чае, если они наберут равные баллы 
с другими абитуриентами. Да, 
ещё им позволили учиться на бес-
платных подготовительных курсах 
государственных вузов.  

В качестве аргументов чинов-
ники от образования приводили 
данные статистики, по которым 
для сорока процентов детей-сирот 
первая сессия становилась по-
следней. Столько же отсеивались 
на втором – третьем курсах. При 
этом-де и сироты, и дети-инвалиды 
ежегодно занимают около десяти 
процентов бюджетных мест в пре-
стижных вузах. А ведь эти места 
могли занять оставшиеся за бортом 
другие абитуриенты - более образо-
ванные, воспитанные в домашних 
условиях. 

Заместитель председателя Ко-
митета Госдумы РФ по вопросам 
семьи, женщин и детей Ирина Со-
колова уверена, что возвращение 
льгот для абитуриентов-сирот 
другим поступающим в вузы не 
помешает. По её словам, правом 

внеконкурсного поступления в 
прошлом году по всей стране вос-
пользовались немногим более 12 
тысяч детей, что составило три 
процента от всех бюджетных мест. 
Ещё два процента мест занимают 
дети-инвалиды. Так что, по её мне-
нию, говорить о снижении общего 
уровня государственного вузовско-
го образования в стране нельзя. 

В Воронежской области число 
выпускников школ-интернатов, 
желающих получить высшее обра-
зование,  практически за последние 
пять лет не изменилось. При всём 
том, что количество детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения 
родителей, ежегодно сокращается.  
В 2009 году получить высшее обра-
зование пожелали 19 человек. Про-
должили обучение только восемь. 
В 2010 году из 23 поступивших 
десять были отчислены. В 2011 
и 2012 годах из 29 зачисленных 
в различные воронежские вузы 
учёбу забросили семь человек. Что 
касается прошлого года, то пока к 
летней сессии готовится каждый 
из двух десятков поступивших 
сирот-первокурсников. Нынче 49 
одиннадцатиклассников из школ-
интернатов области намерены 
подать документы в приёмные 
комиссии именно высших учебных 
заведений.  

- Несмотря на имеющиеся про-
блемы с обучением детей-сирот, 
мы поддерживаем возвращение 
для них льгот при поступлении в 
вузы, - говорит врио руководителя 
областного департамента образова-
ния, науки и молодёжной политики 
Олег Мосолов. – Основными при-
чинами их отчисления являются 
непосещение лекционных, практи-
ческих и лабораторных занятий, и 
как следствие – неявка на сессию 
или неудовлетворительные оценки 
за экзамены. Сказывается отсут-
ствие самодисциплины, сформи-
ровавшаяся в интернате иждивен-
ческая позиция. Они привыкли к 
постоянному контролю со стороны 
старшего наставника. В интернате 
эту роль выполняли воспитатели, 
социальный педагог, психолог. 
Здесь надо учесть, что большин-
ство детей поступают в учреждения 
интернатного типа в возрасте 13-16 
лет. Длительный опыт бродяжни-
чества и асоциального поведения, 
а значит, низкий уровень знаний 

не позволяет обучаться по програм-
мам высшего образования. То есть 
интеллектуальные возможности не 
соответствуют уровню притязаний. 
Добавим сюда и другие причины 
- замужество, рождение ребенка, 
хронические заболевания. 

По словам Олега Мосолова, 
большая часть отчисленных из 
институтов и академий сирот не 
опускает руки и идёт получать 
образование в профессиональных 
образовательных учреждениях по 
программам подготовки квалифи-
цированных рабочих, служащих 
или специалистов среднего звена, а 
также отправляются нести службу 
в ряды Вооруженных сил России.

- Разве «родительские» дети  не 
бросают учебу, не прогуливают за-
нятий и все, как один, получают ка-
чественное высшее образование? – 
спрашивает психолог Богучарской 
школы-интерната для детей-сирот 
имени Михаила Шолохова Татьяна 
Несенюк. - Абсолютно убеждена в 
том, что сирота, лишённая роди-
тельского участия и гиперопеки,  
которую в изобилии получают 

домашние дети, более цепко дер-
жится за возможность найти своё 
место в жизни. Да, конечно же, 
дети-сироты в большинстве своем 
не дотягивают  по баллам ЕГЭ до 
обычных выпускников. Но сирота 
не станет  врачом-троечником  и 
не залечит вас до смерти, имея 
купленный состоятельными ро-
дителями диплом. Среди наших 
выпускников наберётся не один 
десяток специалистов разных 
отраслей, получивших красные 
дипломы. В прошлом году нашу 
школу закончили шестеро ребят. 
Все они поступили в московские 
и воронежские вузы. В этом году у 
нас снова шесть выпускников, и их 
судьба нас очень заботит. Это ведь 
так  важно, чтобы ребята смогли 
объективно оценить свои возмож-
ности  и поступить именно  в то 
учебное заведение, которое смогут 
успешно окончить. 

Совсем скоро Надежда На-
умченко сможет с гордостью 
показать своей тёте зачётку. И 
тогда шестая в её жизни сессия 
останется позади.

Судьба улыбнётся сиротам
образование | Воронежские выпускники школ-интернатов могут вздохнуть спокойно.  

Депутаты Государственной думы РФ вернули им льготы при поступлении в вузы, отменённые  
Законом «Об образовании в Российской Федерации» 

Сейчас надежда наумченко заканчивает третий курс во-
ронежского государственного университета инженерных 
технологий.  в воронеж она приехала из Богучара, где 
десять лет жила и училась в школе-интернате. Поступить 
в учебное заведение смогла благодаря знаниям, вложен-
ным в неё учителями, собственной целеустремлённости и 
льготе, положенной ей как сироте.

Надежда Наумченко уверена, что льгота для сирот –  
единственный шанс получить высшее образование.
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пОлитичесКий дНевНиК

Владимир ФАРАФОНОВ

Лидер ЛДПР Владимир Жи
риновский так характери

зовал происходящие на Украи
не события: «У американцев 
свой интерес – им выгодно 
провоцировать конфликты в 
Европе. 

Первый раз они это сдела
ли в Югославии, но там всё 
затихло. Теперь нужна долго
играющая пластинка. Им нуж
на Испания  образца 1936 года 
на несколько лет, лет на десять, 
как Вьетнам южный, северный. 
Украина будет северная и юж
ная, мы будем помогать югу 
– они северу». 

Основа конфликта на Укра
ине  это геополитические 
интересы, глобально представ
ленные четырьмя основными 
субъектами мировой политики: 
США, Евросоюзом, Россией и 
Китаем. 

Для США и Евросоюза  это 
борьба за ресурсы, для России 
и Китая  за национальную 
безопасность и территориаль
ную целостность. Понятно, 
что здесь у России намного 
больше как преимуществ, так 
и оснований защищаться, чем 
у Америки, которая посто
янно, на протяжении многих 
десятилетий, если не столетий, 
ведёт неизменно агрессивную 
политику.  

Говорить о пробуждении 
национального самосознания 
украинцев, как утверждают 
идеологи Майдана, не прихо
дится. Никакой самостоятель
ностью гн Турчинов и компа
ния не обладают. Это именно 
те люди, зловещее поведение 
которых порою граничит с 
дикими рефлексами перво
бытных племён. Зрелище го
рящих заживо людей, которых 
добивали арматурой и битами, 
мало кого способно оставить 
равнодушным. И при этом они 
хотят сохранить атрибуты ци
вилизованного общества! 

Трагические события в 
Одессе, а также карательные 
операции неофашистов против 
жителей юговостока, пока
зали истинное лицо киевской 
хунты. ЛДПР заявляет: Рос
сия должна защитить мирных 
граждан всеми доступными 
средствами.

Вашингтону нужно пре
вратить Украину в дикое поле, 
чтобы там была выжженная 
земля. Зона хаоса и тотальной 
гражданской войны на грани
цах с Россией, откуда бандеров
ские смертники наперегонки 
с исламскими экстремистами 
будут взрывать московское 
метро и атомные электростан
ции  как раз то, что нужно 
американцам. 

Задача — посеять хаос, вы
звать всеобщую ненависть. 
Тогда европейские парламенты 
увеличат военные бюджеты 
стран, участниц НАТО. То же 
самое сделают и США.

Главная цель США — вы
играть экономически, полити
чески, морально: попытаться 
сохранить доминирование в 
мировой политике, восстано
вить однополярный мир. Для 
этого надо ослабить Европу, 
заставить её покупать энер
гоносители только у США, а 
не в России и не у арабов. На 
побережье Мексиканского за
лива полным ходом идёт строи
тельство заводов по сжижению 
сланцевого газа, ориентиро
ванных на экспорт. Простой 
взгляд на карту показывает, что 
с побережья Мексиканского 
залива природный газ будет 
транспортироваться не куда
нибудь, а именно в Европу.

При всём послушании Ев
росоюза его совокупная эко
номика настолько тесно пере
плетена с углеводородными 
и иными ресурсами России 
и китайскими товарами, что 
экономические санкции За
пада другим «концом палки» 
больно бьют по нему самому и 

это факт, который Евросоюз не 
может не учитывать. 

Если сегодня Украина задол
жала России за газ 3,5 миллиар
да долларов, что сопоставимо с 
объёмом поставок в соседнюю 
Польшу в течение целого года, 
то общий товарооборот России 
и Евросоюза составляет бо
лее 450 миллиардов долларов. 
Если нестабильность в Европе 
сделает её хотя бы частично 
неплатежеспособной, то у Рос
сии начнутся понастоящему 
серьёзные проблемы. Пробле
мы начнутся и в Китае, товары 
которого в колоссальных мас
штабах покупает Евросоюз. Это 
серьёзнее, чем снижение цен на 
нефть при развале Советского 
Союза, потому что это реальная 
социальноэкономическая ката
строфа для всех и сразу, которая 
приведёт к коллапсу полити
ческому, с учётом остальных 
«заготовок» США…

Давайте вспомним историю 
последних 100 лет. В 1913 

году Федеральная Резервная 
Система США уходит в част
ную собственность глобальных 
игроков. Моментально в 1914 
году начинается Первая миро
вая война, которая, вопервых, 
отвлекает внимание полити
ческого истеблишмента самой 
Америки. Вовторых, эта война 
даёт возможности заработать 
американским промышлен
никам, так как экономическое 
пространство США находится 

вне зоны боевых действий. За 
четыре года цель оправдывает 
средства, и критика Акта о Фе
деральном Резерве теряет свою 
актуальность. Послевоенный 
период даёт дополнительный 
картбланш американской эко
номике. Но глобальная страте
гическая задача заключается в 
переводе всей мировой торгов
ли на американскую валюту, в 
результате чего раскручивается 
националсоциалистическая 
идея фашизма в Германии во 
главе с Адольфом Гитлером. 
Понадобился всего 31 год для 
подписания БреттонВудских 
Соглашений с момента прива
тизации Федеральной Резерв
ной Системы. С превращени
ем Европы в руины, вместе с 
Японией и Советским Союзом, 
последующие 30 лет оказались 
самыми эффективными в исто
рии развития американской 
экономики.

Почему бы ни превратить 
её в руины ещё раз, если при 
этом автоматически реша
ется проблема с двумя гео
политическими оппонентами 
одновременно? Только теперь 
стратегическая задача стоит 
масштабнее по замыслу! На 
этот раз Россию нужно реально 
расколоть на 1520 частей, а 
Китай на все 50. Если ктото 
думает, что Китай неуязвим, то 
это глубокое заблуждение. Эко
номика этой страны во многом 
зависит от импорта сырья и 
экспорта товарной продукции. 
Когда возникнут проблемы в 
странахпоставщиках сырья, 
экономика этого монстра за
хлебнётся на полном ходу, и 
это вызовет внутриполитиче
ский кризис, который будет 
сопровождаться глубокими 
социальноэкономическими 
потрясениями.

После всей этой смуты эко
номически выигрывают в кро
ви Соединенные Штаты, как 
после Второй мировой войны. 
В крови Европа, мусульман
ский мир, нанесен удар по 
России  плохо всем, кроме 
Америки. США спасают самих 
себя в масштабном понимании 
стратегической цели – гегемо
нии в мире. 

Ни с кем не нужно воевать. 
«Мудрость» американского 
руководства будет заключать
ся в том, что важно разжечь 
и поддерживать кризисы вну
три этих стран, всё остальное 
разрушится без постороннего 
вмешательства. Это на сытый 
желудок население расслабля

ется в ночных клубах, жуёт 
жвачку, ест хотдоги и запивает 
кокаколой, на голодный желу
док совсем другое дело, люди 
просто звереют и теряют чело
веческий облик. При наличии 
внешнего врага народ может 
проявить волю и патриотизм, 
а при отсутствии такового 
народ вымещает всю свою 
злость на собственную власть. 
Американское присутствие в 
любой стране мира очень ско
ро преобразует свои планы в 
наши потребности и действия, 
а политические режимы в «ха
мелеонов». 

Нужно учитывать, что ан
глосаксы, будь то британцы 
или американцы, в государ
ственном формате очень мсти
тельные люди. Это государства
бульдоги, которые вцепляются 
в жертву и грызут её до тех пор, 
пока не добьют. Либо жертва 
превратится в охотника и вы
бивает зубы агрессору. 

Теперь маски сброшены. 
Мы у барьера и должны 

принимать все меры, чтобы 
защитить свой суверенитет и 
по возможности вести игру на 
площадке противника. Понят
но, что сейчас об этом говорить 
рано, но история отношений 
разных народов с англосаксами 
показывает, что победа возмож
на только при наступательной 
стратегии.

В этом отношении ЛДПР 
занимает принципиальную и 
конструктивную позицию. Мы 
прямо заявляем: русские  не 
оккупанты и не колонизаторы, 
как их величают взбесившиеся 
украинские националисты. 
Русские – великие гуманисты, 
ценою своей крови созидающие 
единое могучее государство 
и отвечающие за его безопас
ность и процветание. Веками 
на территории Европы и Азии 
русская нация объеди няла 
в единое государство и за
щищала безопасность многих 
народов и на родностей, неза
висимо от их численности и 
вероисповедания, охраняла 
их духовнокультурное на
следие. Благодаря России от 
физического истребле ния и 
духовного вырождения были 
спасены сотни тысяч грузин и 
молдаван, армян и украинцев. 
Патронаж русской власти всег
да был гарантом безопасно сти 
всех народов нашей страны. И 
в нынешних условиях только 
русский народ способен по
гасить очаги межнациональ

ных конфликтов и возродить 
объеди нительную державную 
традицию. 

ЛДПР искренне желает 
деэскалации конфликта на 
Украине, мы понимаем, что, 
если будет развязана война, 
реальная гражданская война, 
Россия не сможет оставаться 
в стороне. 

Учитывая тот факт, что за 
многими украинскими кон
фликтами стоят олигархи, 
лидер ЛДПР заявил, что для 
российской власти Украина 
– это опытное поле, позво
ляющее увидеть, чем кончается 
смычка политической власти и 
олигархической.

«Забываете про народ, демо
кратию, когда все покупаете и 
продаете, а потом часть людей 
выходит на площадь, они уста
ли жить при воровской власти, 
устали ото лжи. Надо исклю
чить возможность влияния 
олигархов на власть. Когда Хо
дорковского посадили, это был 
звонок им всем, но в Киеве не 
услышали звонка и получили 
Майдан», – резюмировал он.

Владимир Жириновский 
отметил, что все юговосточные 
области Украины готовы стать 
самостоятельными, но нет не
обходимого для этого единства 
изза непрерывного террора 
киевской хунты.

«Сегодня всё на Украине де
лается через силовые методы, 
потому что киевские власти не 
хотят идти по пути демократии. 
Если действовать в условиях 
демократии, а не страшной 
диктатуры, то у Украины нет 
будущего. Ее земли отдадут 
Польше, Венгрии, Румынии, 
России. Будут автономии для 
немцев, болгар, евреев, и она 
распадётся, как Югославия. По
тому что нет в истории периода, 
когда было мощное украинское 
государство»,  подчеркнул 
председатель ЛДПР.

ЛДПР предупреждает: на
писанный на Западе сценарий 
будет продолжаться, а потому 
мы обязаны воздействовать 
на ситуацию  оказывать гума
нитарную помощь, помогать с 
питанием, медикаментами, по
мочь блокировать связь между 
подразделениями Вооружен
ных сил Украины. Нужны 
специалисты, консультанты, 
эксперты. Сегодня на стороне 
киевского режима весь блок 
НАТО плюс американцы. Мы 
уже слышим английскую речь в 
переговорах боевиков. На тер
ритории Украины уничтожены 
сотни людей, еще больше ране
ны. Все делается специально, 
чтобы спровоцировать Россию 
на жёсткую реакцию, и потом 
нас же во всем обвинить.

В этой связи ЛДПР настоя
тельно рекомендует: ци

ничную организацию, оправ
дывающую массовые убийства 
якобы интересами мирового 
сообщества, то есть ООН, необ
ходимо распустить уже сейчас. 
И создавать новую, резолюции 
которой будут иметь реальный 
статус общечеловеческих за
конов, пока полномасштабно 
не грянула Третья мировая. 
Только так можно урегули
ровать непростые отношения 
между США, Европой и всеми 
остальными, жизнь которых 
всего лишь ставка на зелёном 
сукне, вокруг которого рассе
лась горстка профессиональ
ного жулья…

Зачем Америке нужна Украина
Позиция | В нынешних условиях только русский народ способен погасить  
очаги межнациональных конфликтов и возродить объеди нительную державную традицию 
Ещё во время первого конфликта Востока и Запада, 
результатом которого стала «оранжевая революция» 
на Украине в 2004 году, один очень влиятельный 
американский политический обозреватель, господин 
Чарльз Краутхаммер, писал: «Прежде всего, здесь 
дело в России, а уж потом в демократии... Запад хо-
чет завершить дело, начатое с падением Берлинской 
стены, и продолжить европейский марш на восток... 
И самым большим трофеем здесь является Украина», 
- согласитесь, очень откровенно сказано!

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор вГУ

На днях Президент России Владимир Путин во главе 
весьма представительной делегации посетил Китайскую 
Народную Республику – официальное название нашего 
южного соседа. Визит имел особый смысл в контексте рез
кого осложнения отношений России со странами Запада. 
Российские СМИ, как обычно, поспешили выполнить про
пагандистский заказ, т.е. представить этот визит как успеш
ную попытку создать антизападный российскокитайский 
альянс, включая его политическое, экономическое, военное 
и иные измерения. Особенно одержимые шовинистиче
ским угаром даже заговорили о безоговорочной победе 
в Третьей мировой войне, в которой ненавистный Запад 
наконецто будет уничтожен (при этом не уточняя, какой 
ценой). Более трезвые головы исходят из необходимости 
реанимации советского опыта, чтобы в новых условиях, по 
тональности близких к «холодной войне», стать одним из 
мировых полюсов, желательно – доминирующим. Однако 
стать центром силы в одиночку, да ещё в условиях слабею
щей экономики, устаревшей инфраструктуры, отсталой 
социальной сферы, сокращающегося населения и т.д. не 
такто просто. Поэтому ситуация украинского кризиса и 
сопутствующие ей обстоятельства были использованы 
для того, чтобы образовать российскокитайский полюс 
в рамках концепции многополярного мира, зарядившись 
энергетикой развития гигантского южного соседа.

Этот сосед действительно имеет для нашей страны 
огромное значение, определяющееся не только его масшта
бами и протяжённостью общей границы, но и возможным 
влиянием Китая на будущее развитие России, в особен
ности её восточной части. История российскокитайских 
отношений посвоему уникальна: она насчитывает почти 
400 лет и не знает ни одной войны, хотя трудные периоды и 
небольшие столкновения, разумеется, случались. В совре
менном мире вряд ли можно найти другие примеры подоб
ного добрососедства. В двустороннем плане между Россией 
и Китаем не существует проблем, подобных тем, которые 
мешают нашим связям с другими странами региона, на
пример, территориальный спор с Японией. Официально 
признано, что Россию и Китай связывают «отношения 
стратегического партнёрства и взаимодействия».

Вместе с тем в контексте сложившейся сегодня поли
тической ситуации стоит внимательней присмотреться к 
интересам и намерениям двух стран. Китай за последние 
30 лет совершил исторический рывок: из бедной, поли
тически нестабильной страны он на глазах превратился в 
мощное современное госу
дарство, способное оказы
вать решающее влияние не 
только на региональную, 
но и на мировую полити
ку. Россия же, напротив, 
за тот же период значи
тельно ослабла и её вес в 
международных делах по 
сравнению с советским периодом существенно снизился. 
В российском экспертном сообществе на этот счёт сложи
лись два подхода. Представители первого, алармистского, 
считают сильный Китай угрозой для нашей страны, подо
зревают китайские власти в тайных намерениях отторгнуть 
от России территории Сибири и Дальнего Востока, для 
чего проводится политика демографической экспансии, 
т.е. заселения этих территорий китайскими гражданами, а 
также использование российских природных ресурсов для 
развития своей экономики. 

Прагматики, напротив, полагают, что ускоренное раз
витие Китая создаёт для России реальную возможность 
использовать его экономическую мощь для нужд собствен
ного развития, прежде всего, для поднятия восточных ре
гионов страны. Внешнюю политику соседа на современном 
этапе они агрессивной не считают, напротив, подчёркивают, 
что Китай занят собственными проблемами, а не внешними 
авантюрами, и демонстрирует прагматизм при жёстком от
стаивании своих интересов. Иными словами, при верном, 
сбалансированном подходе успехи Китая могут быть ис
пользованы на пользу Российской Федерации. 

Кто из них прав? Нужен ли России Китай и если «да», 
то зачем? Полагаю, что сотрудничество с южным соседом 
важно, вопервых, в международном плане, поскольку 
Китай, как и Россия, является приверженцем многополяр
ного мира, в котором взаимодействие нескольких центров 
влияния опирается на нормы международного права и 
Устав ООН. Обе страны имеют статус постоянных членов 
Совета Безопасности, что делает их равными с США  госу
дарствами, во всех остальных отношениях пока ещё более 
мощным и стремящимся этой мощью воспользоваться. Во
вторых, в экономической сфере Китай остаётся одним из 
важнейших партнёров России, сотрудничество с которым 
действительно может помочь развитию Сибири и Даль
него Востока. Наконец, являясь региональным партнёром 
России, Китай сотрудничает с нашей страной в рамках 
Шанхайской организации сотрудничества, способствуя 
борьбе с религиозным экстремизмом и терроризмом в 
Центральной Азии. 

Таким образом, сотрудничество с Китаем объективно 
усиливает позиции России на международной арене в каче
стве независимого центра силы. Вместе с тем военный союз 
между двумя державами, тем более с антизападным под
текстом, не желателен ни для одной, ни для другой страны. 
Китайская внешнеполитическая доктрина последних лет 
сводится к тому, чтобы укреплять международный авто
ритет страны при помощи так называемой «мягкой силы», 
источниками которой являются, прежде всего, богатство 
национальной культуры и успех китайской модели модер
низации. Отсюда китайские пропагандисты сосредоточили 
усилия на создании привлекательного имиджа страны за 
рубежом, рекламировании образа сильного, миролюбиво
го Китая, готового «поделиться» своим процветанием с 
другими странами. Новый лозунг «гармонии» позволил 
китайским властям увязать внутриполитическую програм
му строительства «гармоничного общества» с внешнепо
литической стратегией создания «гармоничного мира», т.е. 
мирного пути развития страны, никому не угрожающем и 
сулящем выгоду всему человечеству. 

В рамках такой стратегии надежды российских ястребов 
на военный антизападный союз России и Китая выглядят, 
по меньшей мере, наивными. Несмотря на всю сложность 
отношений Китая и США, Пекин ведёт гораздо более слож
ную, многовекторную и в прямом смысле хитрую внешнюю 
политику, чем это кажется России, объявляющей Китай 
своим основным торговым и политическим партнёром. 
Достаточно сказать, что объёмы американокитайской тор
говли превосходят объёмы российскокитайской почти в 10 
раз. Россия как торговый партнёр менее значим для Китая 
не только по сравнению с очевидными лидерами (Япония, 
Южная Корея, Германия), но и с такими государствами, 
как Сингапур и Малайзия. В торговом обороте России 
Китай, напротив, занимает четвёртую позицию с долей 6,5 
процента. Это говорит о том, что его роль как торгового 
партнёра России постоянно увеличивается, а роль России 
для Китая – уменьшается, что может привести к непропор
циональной зависимости нашей страны от южного соседа. 
Это не говоря о том, что те контракты, которые В. Путин и 
сопровождавшие его бизнесмены и губернаторы подписали 
в Пекине, ещё больше консервируют закостенелую струк
туру российской экономики, её сырьевую ориентацию. У 
Китая следовало бы поучиться гармонии, т.е. успешному 
и эффективному развитию собственной страны и сбалан
сированному взаимодействию с внешним миром.

Китайская  
гармония

История российско-
китайских отношений 

по-своему уникальна: она 
насчитывает почти 400 лет 
и не знает ни одной войны.

Егор УЛАНОВ

Интерес к этому докумен
ту не случаен. Это очеред
ной пример использования 
механизма муниципально
частного партнерства, только 
в данном случае – в комму
нальной сфере. Разработан 
документ по инициативе го
родской думы. 

Председатель Воронежской 
городской думы Владимир Хо
дырев неоднократно затрагивал 
актуальность этого вопроса на 
заседаниях городского парла
мента, советах Думы, совеща
ниях различного уровня. По 

заказу городской думы было 
проведено исследование обще
ственного мнения горожан, 
в ходе которого выяснилось, 
что многие воронежцы, про
живающие в частном секторе, 
на отдельных территориях, 
готовы участвовать в софи
нансировании строительства 
необходимых инженерных 
коммуникаций.

Этот проект  пилотный, 
во многом инновационный 
даже для всей России. В его 
создании принимали участие 
не только депутаты и пред
ставители мэрии, но и сами 
горожане. Коснется он жителей 

пригородных микрорайонов и 
частного сектора. 

Ни для кого не секрет, что 
часть улиц миллионного города 
не имеет централизованных 
канализования, водоснабже
ния, есть напряженность и в 
социальной инфраструктуре. 
Бюджет в полном объеме не 
может закрыть все потребности 
городского хозяйства. Но есть 
желание самих жителей улуч
ш и т ь  с в о ю 
жизнь. Рас
смотренный 
сегодня про
ект Положе
ния как раз и 
призван уре
г у л и р о в а т ь 
взаимоотно
шения город
ских властей 
и жителей. 

Планируется, что жители 
будут финансировать разра
ботку проектносметной до
кументации и частично само 
строительство. Строительный 
контроль, приемка работ и 
завершенного объекта осу

ществляется администрацией. 
А после ввода построенного 
объекта в эксплуатацию он 
принимается в муниципальную 
собственность.

Члены постоянных комис
сий при обсуждении документа 
обратили внимание на не
обходимость дополнительно 
разработать схему реализации 
проекта, завязанной на про
грамме комплексного развития 

всего города.
Стоит до

бавить, что в 
Воронеже на 
сегодняшний 
д е н ь  с у щ е 
ствует не ме
нее  десятка 
улиц частного 
сектора в раз
ных районах 
города, жители 

которых уже за свои средства 
сделали проектносметную 
документацию на тот или иной 
вид работ и с нетерпением 
ждут, когда документ вступит 
в силу. Можно сказать, уже за
нимают очередь.

Моя хата – не с краю
Мегаполис | Городская дума инициировала очередной пилотный проект
Депутаты на совместном заседании постоянных ко-
миссий Воронежской городской думы по управлению 
муниципальной собственностью и жилищным отно-
шениям, по экологии и природопользованию, по ра-
боте с муниципальными предприятиями и развитию 
инфраструктуры отдельных территорий городского 
округа дали согласие на рассмотрение на заседании 
думы Положения о порядке совместного финансиро-
вания работ по строительству объектов инженерной 
и социальной инфраструктуры. Правда, с учетом вне-
сенных в ходе рассмотрения поправок и замечаний.

вести
В город фронтовой юности

Ветерану войны Вере Волошенко предоставили в Лисках 
новую квартиру.

В 43м сельская девчонка Вера Каплина зенитчицей за
щищала небо Лисок и железнодорожный узел от фашистских 
стервятников. Затем участвовала в Киевской наступательной 
операции. Весной 45го её 82ю зенитноартиллерийскую 
бригаду перебросили за Байкал, на войну с Японией. В родное 
село Щучье солдат двух войн Вера Волошенко вернулась с 
орденом Отечественной войны 2й степени и медалями «За 
победу над Германией» и «За победу над Японией». Работала 
в местном колхозе, в школьной библиотеке, швеёй. Выйдя на 
заслуженный отдых, одинокая женщина жила в Щучьем в 
своём стареньком домике, давно нуждающемся в капитальном 
ремонте. Однако тратиться на ремонт не пришлось: по област
ной программе «Помощь для победителей» Вера Андреевна 
получила нынешней весной более миллиона рублей субсидий 
на приобретение жилья. Квартиру ей приобрели в Лисках – 
городе её фронтовой юности.

Начали с себя
За три с половиной года в Центре здоровья в Лискинской ЦРБ 

прошли осмотр 12260 человек.
А на недавнюю акцию «Начни с себя!» откликнулись медики 

и муниципальные служащие Лискинского и пяти соседних 
районов. Любопытно, что из 739 человек этой категории, про
шедших обследование состояния своего здоровья, лишь у 10 
не выявлено никаких нарушений. 64 процента обследованных 
страдают избыточным весом, а у 40 добровольных пациентов 
обнаружены гипертоническая болезнь, подозрения на глауко
му, сахарный диабет и другие заболевания.

Среди этой не самой радостной статистики есть и светлый 
момент: каждый желающий узнать всё о своём здоровье может 
пройти обследование в Центре совершенно бесплатно.

Николай КАРДАШОВ. 

Многие воронежцы, 
проживающие в 

частном секторе, на отдель-
ных территориях, готовы 
участвовать в софинанси-
ровании строительства 
необходимых инженерных 
коммуникаций.
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Александр КАжиКин,
пресс-служба ОАО КБХА

Прошедшее событие стало 
определяющим этапом сотруд-
ничества двух предприятий 
в рамках исследовательских 
работ, выполняемых по заказу 
Итальянского космического 
агентства.

С о в м е с т н ы е  н а у ч н о -
исследовательские работы 
КБХА и AVIO ведут с 2007 
года. Они предусматривают 
создание демонстрационно-
го жидкостного ракетного 
двигателя тягой 7,5 тонны, 
работающего на компонентах 
топлива «кислород - сжижен-
ный природный газ». 

Двигатель-демонстратор 
LM10-MIRA разрабатывается 
с целью модернизации верхней 
ступени новой модификации 
космической ракеты «Вега», 
что нашло отражение в планах 
Европейского космического 
агентства.

Ракета «Вега» является 
итальянским носителем, раз-
работанным AVIO в рамках 
европейской космической 
программы. 30 апреля теку-
щего года состоялся третий 

по счету ее успешный запуск. 
В настоящее время AVIO уже 
ведет работы по указанной 
модернизации «Веги», кото-
рая осуществляется головной 
компанией ELV. 

В испытании, проведенном 
16 мая, приняли участие пред-
ставители Итальянского кос-
мического агентства, головной 
компании ELV и компании 
AVIO. 

Совместные работы по соз-
данию двигателя LM10-MIRA 
выполнялись на основании 
согласованных технических 
спецификаций в строгом со-
ответствии со стандартами, 
принятыми Европейским кос-
мическим сообществом. 

Двигатель, изготовленный 
на производственной базе 
КБХА, включает два агрегата 
собственной разработки AVIO 
– смесительную головку каме-
ры сгорания и турбонасосный 
агрегат горючего, работоспо-
собность которых полностью 
подтверждена во время огне-
вого испытания.

Испытаниям двигателя 
предшествовали огневые ис-
пытания энергетической уста-
новки, успешно проведенные 

в КБХА в 2012 году и под-
твердившие работоспособ-
ность камеры воронежской 
разработки со смесительной 
головкой AVIO.

Двигатель-демонстратор 
L M 1 0 - M I R A  с о з д а е т -
ся на основе кислородно-
в о д о р о д н о г о  д в и г а т е л я 
РД0146, разработка которого 
ведется в КБХА по заказу 
Роскосмоса. К настоящему 
времени проведено 77 огне-
вых испытаний двигателя 
РД0146 с суммарной нара-
боткой более 4000 секунд. Все 
испытания были успешны.

Комплекс совместных ра-
бот по созданию двигателя-
демонстратора осуществляет-
ся под эгидой Федерального 
космического агентства Рос-
сии, в полном объеме обе-
спечившего проведение не-
обходимых нормативных и 
законодательных процедур 
по межгосударственному со-
трудничеству.

В 2014 году серией огневых 
испытаний на стенде КБХА 
научно-исследовательские 
работы по созданию демон-
страционного двигателя за-
вершаются. По итогам работ 
Итальянским космическим 
агентством и Роскосмосом 
будет принято совместное 
решение о направлениях и 
перспективах дальнейшего 
сотрудничества.

«Вега» на воронежской тяге
Экономика | Испытан новый российско-итальянский ракетный двигатель

16 мая в испытательном комплексе КБХА успешно 
проведено первое огневое испытание ракетного 
двигателя-демонстратора LM10-MIRA, разработан-
ного КБХА совместно с итальянской фирмой AVIO. 
Задачи испытания выполнены в полном объёме.

Двигатель LM10-MIRA.

Огневое испытание двигателя.

МУзей

Памяти 
жертв  
холокоста
На территории 
Воронежской синагоги 
открылся музей 
Еврейской общины 
Воронежа. 

наталья СТОЛПОВСКАЯ

Первая и главная экспозиция 
музея обращена к страницам Ве-
ликой Отечественной войны и 
посвящена подвигу и мужеству 
горожан-участников войны и 
памяти жертв холокоста. 

Инициаторами создания 
музея выступили председа-
тель правления Воронежской 
еврейской общины и благо-
творительного фонда «Воро-
нежский еврейский конгресс» 
Юрий Сегал, активные члены 
общины Евгения Михайлёва и 
Лариса Вацуева. Большую часть 
предметов и документов пере-
дали в дар музею воронежцы. 
Содействие и помощь оказали 
многие общественные организа-
ции города, включая городской 
совет ветеранов. 

Предварил торжественное 
открытие музея премьерный 
показ документального филь-
ма «Великая Отечественная: 
судьба победителя» (режиссёр 
Александр Никонов). Идею соз-
дания фильма-документа  пред-
ложила член Совета ветеранов 
Воронежской государственной 
медицинской академии Фаина 
Блинчевская. 

Документальные съёмки 
длились больше года и вклю-
чили воспоминания о военных 
годах известных воронежцев:  
профессора Воронежского го-
сударственного политехни-
ческого университета Оскара 
Туровца, недавно ушедшего от 
нас профессора Воронежского 
государственного университета 
Владимира Эйтингона, а также 
материалы из Музея толерант-
ности (г. Москва). 

- Очень важно, чтобы слово 
«память» всегда было для нас 
главным. Чтобы, осознав, каким 
трудом дался нам сегодняшний 
день, люди лучше понимали 
своё завтра. И это можно сде-
лать лишь тогда, когда народ 
будет уважать свою историю, 
свою культуру и тот вклад, ко-
торый люди разных националь-
ностей сделали в общее благо 
страны, – сказал Юрий Сегал 
«Коммуне». 

Василий ЧернОуСОВ 

«Бонджорно, Сан-Ремо!» - так 
назывался  I  Международный 
фестиваль-конкурс детского и юно-
шеского творчества, в котором при-
няли участие ребята. Проводился он 
в рамках международного проекта 
«Салют талантов». Юные воронеж-
цы участвовали в этом престижном 
конкурсе сразу в нескольких номи-
нациях. 

И вот, наконец, стали известны 
результаты. Наши земляки вернулись 
домой с заслуженными наградами. 
Запомните их имена, которые мы 
наверняка ещё услышим. Диплом 
лауреата II степени получил струн-
ный ансамбль «Вдохновение» под 
руководством Л.Фроловой – коллек-
тив был отмечен жюри в номинации 
«Инструментальное творчество. 
Классический ансамбль, старшая 
возрастная группа». Такой же диплом 

достался и Анне Плотниковой, по-
казавшей свой талант в номинации 
«Театр. Художественное чтение. 
Соло» (преподаватели – профессор 
ВГАИ И.Сисикина, Е.Ерёмина). 

Ещё одну нашу землячку Елизаве-
ту Щепилову в далёком жарком Сан-
Ремо ждал фестивальный диплом 
лауреата I степени. Лиза получила 
награду в номинации «Эстрадный во-
кал. Соло. Средняя возрастная груп-
па» (преподаватель – В.Нестерова). 

«Бонджорно», таланты! 
Фестиваль | Учащиеся воронежской детской школы искусств № 6  
недавно вернулись из Италии с призами

Посвящённый этой дате 
концерт состоялся в об-
ластной филармонии. В 
фойе была развёрнута 
выставка, рассказыва-
ющая о четверть вековом 
пути коллектива, создан-
ного Заслуженным дея-
телем искусств России, 
профессором, заведую-
щей кафедрой этному-
зыкологии ВГАИ Галиной 
Сысоевой. 

Виталий ЧерниКОВ

На сцендах расположились 
фотографии, сделанные во вре-
мя выступлений и этнографи-
ческих экспедиций, ксерокопии 
завоёванных на всевозможных 
фестивалях дипломов, статьи 
из газет (достойное место заня-
ли и «коммуновские» публика-
ции разных лет). Внушителен 
список выступлений «Воли» - и 
концерт, случившийся в клубе 
какого-нибудь отдалённого 
села, не менее важен и памятен 
участникам ансамбля, чем по-
ездка в Рим или Франкфурт-
на-Майне. 

«Воля» начала петь, едва 
выйдя на сцену, без лишних 
вступительных слов. Лишь 
чуть позже зрители узнали, что 

они стали в тот вечер не един-
ственными, кто обрёл возмож-
ность насладиться русскими и 
украинскими народными пес-
нями в исполнении Галины Сы-
соевой и её учеников. Была ор-
ганизована онлайн-трансляция 
концерта в Интернете. 

- Первый состав «Воли» об-
разовали участники хора вуза 
и студенты народной кафедры. 
Я училась на дирижёрском от-

делении – мы соприкасались 
с народным творчеством в 
обработанном композитором 
виде. И вдруг заново стали от-
крывать для себя эту культуру. 
Галина Яковлевна приходила к 
нам с большим магнитофоном, 
с бобинами, и мы начинали 
слушать. Сразу ей поверили 
и пошли за ней, - вспоминала 
ведущая вечера, доцент Алек-
сандра Самотягина прежде 

чем пригласить на сцену, чтобы 
спеть вместе несколько песен, 
участников разных составов 
ансамбля, которые смогли 
приехать. Каждый из них по-
лучил в подарок новый диск 
ансамбля «Вспомни, вздумай, 
моя сударушка», презентация 
которого прошла во второй 
части концерта. 

- Вы стали моей семьёй 
навсегда. Вы забрали у меня 

частичку сердца – но мне ка-
жется, что оно не стало меньше. 
Меня, может быть, хватит и на 
новые поколения. Любимые, 
дорогие! Мы – одна семья. 
Я слежу за каждым из вас и 
горжусь вами, - призналась 
Галина Яковлевна, не скрывая 
волнения. 

Кстати, те её ученики, ко-
торые когда-то пели в «Воле», 
теперь и сами, вернувшись в 
родной город или село, руково-
дят коллективами, в репертуаре 
которых – народные песни. 

Среди тех, кто пришёл по-
здравить коллектив с днём 
рождения, были фольклорные 
ансамбли «Время» (Ново-
усманский район), «Паветье» 
и «Радовесь» (Воронеж), «Бу-
зулук» (Новоаннинский Вол-
гоградской области) и другие. 
«Донские родники» из Русской 
Буйловки преподнесли Галине 
Яковлевне не только песню, 
но и буйловский каравай. От 
друзей из США пришло ви-
деописьмо – двадцать лет назад 
съёмочная группа из Солт-
Лейк-Сити приехала  в Воро-
нежскую область, чтобы снять 
фильм о русской народной 
культуре. Сейчас собираются 
те уникальные видеоматериалы 
отреставрировать и выложить в 
Интернет. 

Четверть века с народной песней 
Культура | День славянской письменности и культуры совпал в этом году с 25-летием  
фольклорного ансамбля «Воля» Воронежской государственной академии искусств 

Нынешний состав ансамбля «Воля».
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Струнный ансамбль «Вдохновение».

МедициНА

Борис ВАуЛин

В минувший вторник на коллегии департамента 
здравоохранения анализировалось состояние смерт-
ности населения Воронежской области. В целом циф-
ры не радостные: число умерших за первый квартал 
нынешнего года – 9188 человек, родившихся – 5793. 
Таким образом, естественная убыль населения региона 
за три месяца составила 3395 человек. То есть ежегодно 
жителей воронежской земли становится меньше на 13 
тысяч человек. Хотя есть в демографической ситуации 
и положительный момент: в последние пять лет удалось 
всё же снизить смертность. В прошлом году, например,  
на полтора процента. 

Основная беда – болезни системы кровообращения, 
новообразования, тяжелые патологии органов дыхания. 
Поскольку структура основных причин смертности в 
нашем регионе совпадает с общероссийской, то есть на-
дежда, что в ближайшие годы и мы сможем справиться с 
этим несчастьем, потому что в прошлом году, по данным 
Росстата, Россия  преодолела отрицательный баланс. 
Значит, и Воронежу по силам такая задача, ведь в здра-
воохранении работают профессионалы высокого класса, 
программа модернизации насытила ЛПУ новейшим обо-
рудованием, методы лечения и организации оперативной 
помощи разработаны. Так что во многих случаях доктора 
держат в своих руках жизни больных и пострадавших. 

Хотя не всю ответственность надо взваливать на 
медиков. Смертность от внешних причин выросла на 
8 процентов: сюда входит более четырёхсот смертей на 
дорогах, всевозможные бытовые разборки, растущие 
суициды, отравления спиртосодержащими жидкостями. 
Но если объективно смотреть на ситуацию, то врачи в 
этих ЧП не виноваты. Когда люди  не берегут свои жизни 
и наплевательски относятся к собственному здоровью, 
какие медицинские меры здесь предпримешь? 

В 2012 году по показателю общей смертности Во-
ронежская область занимала 65-е место среди регионов 
страны. Однако в прошлом году Минздрав решил, что 
чисто механическое сложение всех смертей не отражает 
объективного положения дел. В определённой мере это 
справедливо. Ведь когда, например, в регионе огромное 
число старого населения, то, естественно, и похорон будет 
больше. Этот момент не оставишь за скобками. Как и дру-
гой. С севера на юг всю территорию региона пронизывает 
одна из самых напряжённых и опасных автомобильных 
дорог страны, ДТП на которой происходят каждый день. 
И риск смертельных осложнений при операции аппен-
дицита в бурятской, например, больнице не равен риску 
спасения пострадавшего при страшном столкновении на 
магистрали М-4 «Дон».  Поэтому в 2013 году с учётом 
всех этих ранговых коэффициентов определили, что по 
смертности область должна занимать 16-е место. 

Важную роль в спасении жизни людей играет Служба 
«скорой медицинской помощи». С учётом всех особен-
ностей нашего бытия организаторы воронежского здра-
воохранения разработали принципиально новую схему 
маршрутов «скорой помощи» при экстренной госпита-
лизации. Это позволило максимально сократить время 
прибытия бригад СМП на экстренный вызов и время до-
ставки больного в специализированное медучреждение, а 
в нём с такой же оперативностью организовать помощь и 
диагностику в неясных случаях. Воронежская медицина 
в числе первых в стране стала осваивать целевую про-
грамму снижения смертности от сосудистых заболеваний 
и болезней системы кровообращения. Совокупный вклад 
этих нозологий в общие печальные показатели составляет 
более половины. Поэтому интерес к программе понятен.

На заседании коллегии подчёркивалось, что в Во-
ронеже  действует хорошо оснащённая Служба «скорой 
медицинской помощи», успешно работают специали-
зированные больницы, которым подвластны сложные 
сердечно-сосудистые патологии и травмы, полученные 
в ДТП. Выстраивается трёхуровневая система оказания 
помощи. Имея столь мощные рычаги, можно добиться 
максимального сохранения жизни людей. Однако многие 
ЦРБ, не имея необходимого оборудования и грамотных 
специалистов, сами пытаются исцелять тех, кого не му-
чить надо неумелыми процедурами, а в минимальные 
сроки передавать на более высокий уровень оказания 
помощи. 

Что касается смертности от злокачественных образо-
ваний, то до 2010 года она ежегодно прибавляла черные 
отметки врачебных поражений. И только в течение 
последних трёх лет за счёт комплекса мероприятий, ко-
торые вместе с департаментом здравоохранения сумело 
организовать новое руководство областным онкологи-
ческим диспансером, ее уровень пошел на снижение. 
Стали выявлять факторы риска и ранние признаки рака, 
внедрять новые методы лечения, наращивать объёмы 
высокотехнологических методов обследования, прово-
дить скрининговые анкетирования. Целевое наступление 
дало результат. 

Показатели смертности от различных заболеваний 
напоминают своеобразную гребёнку: несколько лет за-
болеваемость может держаться на одном уровне или даже 
снижаться, а потом идёт резкий подъём. В прошлом году 
доля больных, умерших от сахарного диабета, составила в 
общей структуре смертности 1,9 процента, а в I квартале 
нынешнего – взметнулась до 3,5. Нестабильны показате-
ли младенческой и подростковой смертности. Причём по-
следняя за пять лет выросла почти на 30 процентов. Врачи 
уверяют, что рост  случился преимущественно за счёт 
внешних причин. Но это значит, что профилактическая, 
разъяснительная работа среди школьников проводится 
слабо и от случая к случаю.

Два десятка лет, например, ведётся борьба с моло-
дёжной наркоманией, но вытравить её из общества так 
и не удаётся. Больше того, в 2013 году произошел рост 
смертности от неё. А разве может успокаивать тот факт, 
что от поганого алкоголя умирает больше отравившихся, 
чем от наркотиков? Дьявольским зельем поражаются те, 
кому вступать в жизнь. Теперь на первый план всё чаще 
выходят так называемые адреналиновые возбудители. 
Готовы ли к этой напасти соответствующие службы? 

В докладе заместителя руководителя департамента 
здравоохранения Наталии Нехаенко прозвучала ещё одна 
тревожная цифра: оказывается, 99 процентов жителей 
Воронежской области, совершивших суицид, при жизни 
не обращались к психологу или психиатру и не получали 
показанную им по психическому состоянию помощь. 
Понятно, что далеко не каждый гражданин, задумавший 
непоправимое, трубит об этом на всех перекрёстках. 
Значит, в данных случаях надо работать на опережение. 
Как? Я не знаю. Но специалисты-то должны знать. Врач 
должен успевать к больному хотя бы чуточку раньше, чем 
смерть. Иначе состязание будет проиграно. 

Чтобы бег  
не оказался  
на месте
Состязание между смертью и врачом  
не прекращается ни на один день 

вести
Топонимика  
по Перепёлкиной

Ученица пятого класса 
поворинской средней школы 
№1 Татьяна Перепёлкина 
стала призёром областной 
краеведческой конферен-
ции, недавно состоявшейся 
в Новохопёрске. Она иссле-
довала топонимику родного 
края. Её работа называется 
«Забытые названия мест на 
реках Хопёр и Свинцовка». 
Татьяна составила и карту 
народных наименований 
озёр Поворинского района, а 
также попыталась объяснить, 
почему эти места так называ-
ются.  «К сожалению, не все 
названия удалось восстано-
вить, но я рада, что не всё за-
быто, - говорит Татьяна. – Я 
теперь могу представить  не 
только, какими были Хопёр, 
Свинцовка и озёра, но и как 
раньше люди жили».

Тамбов  
аплодировал 

Коллектив Борисоглеб-
ского драматического театра 
имени Н.Г.Чернышевского 
побывал с однодневными га-
стролями в Тамбове. На сцене 
драматического театра имени 
Г.Р.Державина гости сыгра-
ли два спектакля – сказку 
«Волшебный мешок» Андрея 
Аверьянова и «чёрную коме-
дию» «Королева красоты» 
Мартина Макдонаха. 

Сергей КРОЙЧИК,  
Василий ЧеРнОуСОВ. 
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 6 руб.

Ответы на сканворд (23 мая). По горизонтали: Кастет. Дичок. Тигр. Сбыт. Весна. Кофе. 
Внук. Вилла. Стог. Шов. Пуаро. Табу. Шапито. Рокот. Окоп. Аврора. Короб. Твид. По вертикали: 
Вдова. Сатирик. Качество. Бекар. Иглу. Саксаул. Штаб. Лепта. Тыква. Порт. Тритон. Шариков. 
Фурор. Тори. Парсек. Водопад.

Совет директоров  
открытого акционерного общества

«Финансовая компания «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»
сообщает о созыве 

пОвтОРНОгО ОбщЕгО 
гОдОвОгО СОбРаНия акциОНЕРОв

ПОВЕСТКА ДНЯ СОБРАНИЯ:
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том 

числе отчета о прибылях и убытках Общества за 2013 год.
2. Утверждение распределения прибыли, в том числе выплаты (объявления) 

дивидендов, и убытков Общества по результатам 2013 года.
3. Утверждение аудитора Общества.
4. Избрание членов Совета директоров Общества.
5. Избрание членов Ревизионной комиссии Общества.
Полное фирменное наименование и местонахождение общества: Открытое 

акционерное общество «Финансовая компания «ЧЕРНОЗЕМЬЕ», г. Воронеж, 
ул. Фридриха Энгельса, 48.

Дата, место и время проведения собрания: 27 июня 2014 года; г. Воронеж, ул. 
Фридриха Энгельса, 48, 1-й этаж (офис ОАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»); начало 
собрания 12.00. Начало регистрации лиц, участвующих в собрании: 11.00.

Форма проведения общего годового собрания акционеров – собрание.
Список лиц, имеющих право на участие в собрании, составлен на 28 апреля 

2014  года.
Ознакомиться с материалами к общему собранию акционеров можно по адре-

су: г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48, 1-й этаж, ежедневно, кроме выходных 
с 10.00 до 17.00, телефон для справок (473) 255-96-56.

Почтовый адрес, по которому могут быть направлены заполненные бюллетени: 
394036, г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48 (ОАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»).

Разъяснения по голосованию, ко-
торое осуществляется в соответствии 
с указаниями лиц, которые приобрели 
акции после даты составления списка 
лиц, имеющих право на участие в 
общем собрании, или в соответствии с 
указаниями владельцев депозитарных 
ценных бумаг:

- если в бюллетене оставлены более 
одного варианта голосования, то в полях 
для проставления числа голосов, от-
данных за каждый вариант голосования, 
должно быть указано число голосов, 
отданных за соответствующий вариант 
голосования, и сделана отметка о том, 
что голосование осуществляется в соот-
ветствии с указаниями приобретателей 
акций, переданных после даты составле-
ния списка, имеющих право на участие в 
общем собрании, и (или) в соответствии 
с указаниями владельцев депозитарных 
ценных бумаг;

- голосующий по доверенности, вы-
данной в отношении акций, переданных 
после даты составления списка лиц, 
имеющих право на участие в общем 
собрании, в поле для проставления 
числа голосов, находящемся напротив 

оставленного варианта голосования, 
должен указать число голосов, отданных 
за оставленный вариант голосования, и 
сделать отметку о том, что голосование 
осуществляется по доверенности, вы-
данной в отношении акций, переданных 
после даты составления списка лиц, 
имеющих право на участие в общем 
собрании;

- если после даты составления спи-
ска лиц, имеющих право на участие в 
общем собрании, переданы не все акции, 
голосующий в поле для проставления 
числа голосов, находящемся напротив 
оставленного варианта голосования, 
должен указать число голосов, отданных 
за оставленный вариант голосования, и 
сделать отметку о том, что часть акций 
передана после даты составления списка 
лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании. Если в отношении акций, 
переданных после даты составления 
списка лиц, имеющих право на участие 
в общем собрании, получены указания 
приобретателей таких акций, совпадаю-
щие с оставленным вариантом голосова-
ния, то такие голоса суммируются.

На правах рекламы.

Агроснабженческая  компания
Воронежкомплект
Лиц. №704478, рег. №ТС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

г. Воронеж, ул. дорожная, 36и. 
Тел./факс: (473) 263-28-59 (многоканальный).         www.vapk.ru

ТЕХНИКА ДЛЯ ЗАГОТОВКИ КОРМОВ
- самоходные кормоуборочные комплексы СКП «Мещера Е-403», КГ-6 «Полесье»;
- прицепные кормоуборочные комплексы КДП-3000 «Полесье»;
- косилки-измельчители КИН Ф-1500 «Полесье», КИР-1,5, КРП-2 «Рось», ККП-2 «Кубань»;
- косилки роторные КРН-2,1Б, КДП-310, КДТ-260, Z010/2, KDF-390, сегментные КСФ-2,1, конные КТ-1,0;
- грабли ГВК и ГВР, ГВВ;
- пресс-подборщики РК-4010 Kostka тюковые, PS 1210 Classik, ПР-145С, ПРФ-110, ПРФ-180;
- жатки навесные КСК-600 травяные, SH-025 для КПС-5Г, Е-301.

Техника KUHN
- косилки GMD66 Select (навесные), FC 302G (прицепные), 
  KUHN FC 3150 TCD (новинка!);
- грабли GA 6632, GA 7501;
- пресс-подборщики FB 2130 (рулонные), LSB 1290 (тюковые).

ШПаГаТ полипропиленовый сеновязальный:
TEWE (Австрия), PIIPPO (Финляндия).

Сетка 1,25*4000 по специальной цене 12300 руб.
Плёнка для упаковки сена NeoWrap 750 (1500 м) по специальной цене 4350 руб.
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Сертифицировано. Реклама.

Надежду Николаевну 
ПодвигиНу

поздравляем с днём рождения. 
От души желаем ей доброго здоровья, 

благополучия в семье, благосостояния, счастья.
Сотрудники.

Любовь геннадьевну 
варго 

поздравляем с днём рождения. 
Желаем здоровья, успехов,  

благополучия.
Коллеги.

ВЕРНИСАж

Он проходит в Воронеже 
ежегодно вот уже в течение 20 
лет, а учреждён администра-
цией города и Воронежской 
епархией. Всего было пред-
ставлено на этот раз 1600 работ, 
616 ребят приняли участие в 
конкурсе, из них призёров по 
разным номинациям – 88. 

Свои творения представили 
дети от пяти до семнадцати лет, 
представляющие 32 организа-
ции: детскую художественную 
школу Воронежа, изостудию 
школы №94, детские школы 
искусств из Новой Усмани, 
Анны, Семилук, Бутурлинов-
ки, Гремячьего, Острогожска, 
Православную гимназию во 
имя Митрофана Воронежского, 
воскресные школы при храмах 
города и области. Прислали 
свои работы и ребята из Ельца 
Липецкой области, а также 
центр изобразительного ис-
кусства «Звёздное небо» Ки-
тайской Народной Республики 
(г. Наньтун). 

Итоговая выставка развёр-
нута в зале на улице Кирова. 
Она показала, что эти дети с 
раннего возраста владеют раз-
личными техниками рисования 
и декоративно-прикладного 
искусства. На вернисаже мож-
но увидеть произведения, вы-

полненные гуашью, акварелью, 
тушью, из пластилина, глины, 
керамики, в технике батика, 
различные коллажи. Также 
очень интересными мне по-
казались рисунки ребят из 
Китая, выполненные в стиле 
традиционной живописи этой 
страны. 

Председатель совета жюри, 
Заслуженный художник РФ, 
Заслуженный деятель искусств 
РФ Алексей Смирнов поде-
лился своими впечатлениями 
о конкурсе: 

- Характерная его черта – 
традиционность, ведь двадцать 
лет из года в год в нём участву-
ют ребята разных возрастов. 
Начинался он с благословения 
митрополита Воронежского. И 
по сей день епархия принимает 
в конкурсе непосредственное 
участие. Границы фестиваля 
значительно расширились. 
Если начинался он как город-
ской, то на данный момент 
вышел уже на международный 
уровень. 

Я обратила внимание, что те-
матика работ очень обширная: 
«деревня», «природа», «сказ-
ка», «животные», «подводный 
мир», «театр» и «олимпиада». 
Алексей Ефимович (к слову - 
руководитель Воронежской ор-
ганизации Союза художников 
России) объяснил это так: 

- Так как в конкурсе начина-
ют участвовать ребятишки уже 
с пяти лет, мы не хотим с такого 
раннего возраста как-то обязы-
вать их, поэтому с осторожно-
стью определяем тематические 
рамки. Выставка называется 
«Мир, в котором я живу», это 
и название темы. Она получи-
лась довольно обширная, даже 
«свободная». 

Каждый год участников 
становится больше. Благодаря 
родительскому комитету и 
спонсорам, удалось увеличить 
количество призовых мест. В 
этом году их стало 88. 

Церемония награждения 
конкурсантов прошла в Во-
ронежском концертном зале. 
В холле ребят музыкой встре-
тил детский оркестр. Когда 
зрительный зал заполнился, 
началась концертная про-
грамма: выступили ансамбль 
танца «Родина», образцовый 
коллектив «Матрёшки», Катя 
Коробкова с песней «Кошки», 
Семён Львов и Дмитрий Голо-
бачёв из школы олимпийского 
резерва с гимнастическим 
номером, собака Ежевика и 
её хозяйка Елена с номером 
«Космос». 

Потом началось награжде-
ние. Жюри не стало выделять 
первое, второе и третье места, 
а просто разделило призёров 
по тематическим номинациям. 
Главный приз от главы адми-
нистрации Воронежа выиграла 
Алина Никифорова. Не обош-
ли вниманием и ребят из Ки-
тая, четверо из них получили 
призовые места. 

Юная художница Света 
Маренкова из Новой Усмани 
с удовольствием поделилась 
своими впечатлениями: 

- Мне нравится заниматься 
изобразительным искусством, 
поэтому в Новой Усмани я 
два раза в неделю посещаю 
отделение ИЗО. Картину для 
конкурса я рисовала довольно  
долго, очень хотелось быть ори-
гинальной. На ней я изобрази-
ла летние цветы, возле которых 
порхают бабочки. К сожале-
нию, призовое место я сегодня 
не получила, но на будущий год 
приложу все усилия.

Природа, сказка  
и звёздное небо
«Мир, в котором я живу» – так называется фестиваль-конкурс детского 
художественного творчества, итоги которого недавно были подведены

екатерина ГолыШеВа
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Глаза разбегаются от обилия талантливых рисунков.

Алексей Смирнов с китайской делегацией.

У многих из нынешней молодёжи два наи-
более значимых развлечения: всевозможные 
компьютерные игры и увеселительное время-
препровождение в ночных клубах. Не секрет, 
что в некоторых из них вовсю употребляют 
наркотики. Хозяева этих разгульных заведений 
вовсе не препятствуют таким «забавам» молодых 
людей. Единственно, что способно прервать 
подобное «баловство» – внезапное появление 
спецназа управления по контролю за оборотом 
наркотиков. 

За пять месяцев нынешнего года воронеж-
скими наркополицейскими проверено 35 увесе-
лительных заведений областного центра. В ходе 
рейдов 17 человек были обнаружены в разных 
степенях наркотического опьянения, в их числе  
и пятеро иностранных граждан. В ночь с 24 на 25 

мая было проверено пять мест массового ночного 
увеселения молодёжи. В итоге на медицинское 
освидетельствование направили семерых не-
адекватно ведущих себя молодых людей. 

Тем, у кого выявляется наркотическое опья-
нение, грозит штраф от четырёх до пяти тысяч 
рублей или административный арест до 15 
суток. Если в каком-то ночном клубе наркопо-
лицейские фиксируют постоянное употребление 
наркотиков, то они имеют право обратиться в 
суд для решения вопроса о ликвидации такого 
опасного для здоровья молодёжи увеселитель-
ного заведения. 

геннадий НикОЛаЕв.
(по сообщению группы  

общественных связей УФСкН  
по воронежской области).

КРИМИНАЛ

Наркотики под рэп
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